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المو قع الإليكتروني

❊ ريمه / �صباأ:
اللجنة الأمنية بمحافظة ريمة في اجتماعها أمس برئاسة  ناقشت 

المحافظ علي سالم الخضمي مستوى أداء الأجهزة الأمنية بالمحافظة.
وقيّم الاجتماع مستوى تنفيذ الخطة الأمنية الشاملة خلال النصف الأول 

من العام الجاري التي أقٌرتها اللجنة الأمنية والمنبثقة عن الخطة الأمنية 
من وزارة الداخلية واللجنة الأمنية العليا واستعراض النجاحات التي حققتها 

الأجهزة الأمنية في إطار الانتشار الأمني.
واستمع الاجتماع إلى تقرير مفصل من مدير أمن المحافظة العميد 
محمد حمود القحم حول مستوى أداء الوحدات الأمنية والمهام المناطة بها 
بما يسهم في تعزيز الأمن والاستقرار .. مشيراً إلى أن إدارة أمن المحافظة 

تقيم أداء كافة المناطق الأمنية .
وأشاد القحم بمستوى التعاون الملموس من قبل المواطنين وتفاعلهم 

الإيجابي للحفاظ على الأمن والسكينة العامة والاستقرار .
وفي الاجتماع أكد المحافظ الخضمي ضرورة التنسيق بين مختلف وحدات 
أجهزة الأمن للحفاظ على الأمن والاستقرار الذي تشهده المحافظة .. مشدداً 
على أهمية اضطلاع الأجهزة الأمنية بمسئولياتها والتعامل الخلاق مع 

المواطنين أثناء تنفيذ المهام الموكلة إليها.
ونوه بدور رجال الأمن في الرقابة على المتلاعبين بالأسعار والإشراف 
المباشر على بيع المشتقات النفطية وضبط المغالين فيها خاصة خلال أيام 
شهر رمضان المبارك .. مشيداً بدور أبناء ريمة وإسهامهم الفاعل في حفظ 
الأمن والاستقرار العام والسكينة العامة في مختلف مديريات المحافظة .

❊ عدن / �صباأ :
أقر اللقاء الصحي الذي عقد أمس بمكتب الصحة العامة والسكان بعدن 
عقد ورشة عمل خاصة بالإصابات والحروق والإسعافات الأولية خلال الفترة 
31 أكتوبر حتى 3 نوفمبر القادمين بمشاركة 60 طبيبا وطبيبة من العاملين 
في المستشفيات الحكومية وغير الحكومية والمراكز الصحية بمحافظات 

عدن ولحج وأبين وتعز. 
وناقش اللقاء برئاسة مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان بعدن 
الدكتور الخضر ناصر لصور وضم مدير قسم الصحة التابع لمكتب الصليب 
الأحمر الدولي في اليمن علي ثواقي الاستعدادات الفنية الخاصة لعقد 

الورشة ومسودات العمل التي ستركز عليها. 
وتطرق اللقاء إلى أوضاع النازحين من أبناء محافظة أبين القاطنين 
بعدن ولحج وأوجه المساعدات الإنسانية التي قدمت لهم وطرق الإيواء 
والإغاثة والرعاية الصحية والإسعافية والتزامات الصليب الأحمر الدولي 

إزاء النازحين. 
وفي اللقاء أشاد الدكتور الخضر ناصر لصور بدور الصليب الأحمر الدولي 
في تقديم المساعدات للنازحين بإشراف الوحدة التنفيذية لإدارة شؤون 

النازحين. 
حضر اللقاء مدراء عموم مستشفيات الجمهورية والوحدة و22 مايو بعدن 

ومدراء الأقسام والدوائر التمريضية والدوائية فيها. 

❊ المكلا / �صباأ:
المحلية  ال��س��ل��ط��ة  ن��ظ��م��ت 
أمس  بمحافظة حضرموت مساء 
للإعلاميين  رمضانية  أمسية 
المؤسسات  ف��روع  في  العاملين 
الإعلامية ومكاتب الصحف المحلية 

المختلفة. 
محافظ  أش��اد  الأمسية  وف��ي 
حضرموت خالد سعيد الديني بالدور 
الذي يضطلع به الإعلاميون في 
تغطية مختلف الأنشطة التنموية 
والخدمية التي تشهدها المحافظة، 
باتجاه  الجهود  مضاعفة  مؤكدا 
خدمة قضايا التنمية وتبني قضايا 

المواطنين. 
ونوه بأهمية رسالة الإعلام في 
المجتمع  وتوعية  الحقائق  نشر 
وحثه على التكافل والتعاون ونبذ 
ثقافة الكراهية والعنف والنهوض 
مواجهة  في  الإعلامية  بالرسالة 

التضليل. 

وتناولت الأمسية التي حضرها 
وكيل المحافظة لشئون مديريات 
الساحل عوض عبدالله حاتم ووكيل 
المحافظة المساعد لشئون مديريات 
الساحل ناصر سالم بلبحيث العديد 
من القضايا المتعلقة بالإعلام ودوره 
المواضيع  من  والعديد  التنموي، 
والقضايا المرتبطة بالشأن التنموي 
والتأكيد على ضرورة البدء بتنفيذ 
توجيهات فخامة الأخ علي عبد الله 
بإصدار  الجمهورية  صالح رئيس 
صحيفة )30 نوفمبر( وإطلاق قناة 

)حضرموت( الفضائية. 
وعبر الإعلاميون عن تقديرهم 
به  اضطلعت  ال��ذي  للدور  البالغ 
بالمحافظة  المحلية  السلطة 
الخدمات  واس��ت��م��رار  تأمين  ف��ي 
الأساسية للمواطنين من كهرباء 
وم��ي��اه وات��ص��الات وخلق المزيد 
في  التمويني  الاس��ت��ق��رار  م��ن 

المحافظة. 

❊ ريمة / عيدرو�س نورجي:
تمكن رجال الأمن بمحافظة ريمة من إلقاء القبض على ثلاثة متهمين 

بارتكاب جريمة قتل امرأة تبلغ من العمر 45  عاماً .
وكشفت التحقيقات الأمنية أن المتهمين أقدموا على ضرب المرأة في 
أنحاء مختلفة من جسدها ما أدى إلى وفاتها في الحال على خلفية مشاكل 

أسرية.
وتتراوح أعمار المتهمين بين 20 و 25 عاماً وتم إحالتهم إلى البحث 

الجنائي  لإجراء التحقيقات  وكشف ملابسات الجريمة ودوافعها الحقيقية.

❊ عدن / �صباأ :

أكدت ورشة العمل التي عقدت يوم أمس الأحد بمحافظة عدن في 
مجال المواصفات والمقاييس وضبط الجودة أهمية تطابق مواصفات 

الجودة للمواد الاستهلاكية الغذائية الرئيسية. 
وشددت الورشة التي نظمها المشروع الفني الألماني »جي ، تي، زد 
»بالتعاون مع الغرفة التجارية والصناعية ومكاتب الصناعة والتجارة 
والمواصفات والمقاييس وصحة البيئة والأشغال العامة والصحة 
للأغذية  الزراعية  البحوث  ومراكز  بالمديريات  والسكان  العامة 
ضرورة تأمين احتياجات المستهلك عند اقتناء المواد الاستهلاكية 
والتفتيش الدقيق الذي يضمن صلاحيتها المطلوبة وتفعيل دور 

الرقابة التموينية للمساعدة في الحفاظ على قوت المستهلك. 
وبينت المداخلات وأوراق العمل التي قدمت للورشة من المشاركين 
البالغ عددهم 45 مشاركاً ومشاركة من الفنيين في دوائر ومختبرات 
ضبط الجودة أن ما تم تسويقه من المواد الغذائية الاستهلاكية 
ومشتقات اللحوم المجمدة والمعلبات إلى المحال التجارية بعدن 

تجاوز ال� 27 ألفا و200 طن خلال شهر رمضان. 
وأثريت ورشة العمل بالعديد من الملاحظات والآراء التي أكدت 
أهمية تفعيل دور الرقابة والاستعداد للخطة التموينية والاستهلاكية 

خلال فترة العيد. 

❊ �صنعاء / �صباأ:
تلقى رئيس مجلس النواب 
يحيى علي الراعي برقية تهنئة 
بمناسبة شهر رمضان المبارك 
م��ن رئ��ي��س مجلس ال��ن��واب 
الشقيقة  البحرين  بمملكة 

خليفة بن أحمد الظهراني. 
مجلس  رئيس  تلقى  كما 
النواب برقية مماثلة من رئيس 
بجمهورية  ال��ن��واب  مجلس 
أس��ام��ة  الشقيقة  ال���ع���راق 

النجيفي. 

❊ �صنعاء / �صباأ:
بعث الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أمس برقية 
عزاء ومؤاساة إلى المهيثمي عشال وإخوانه وجميع أفراد عائلته وآل عشال 
جميعا وذلك باستشهاد المناضل البطل أبو بكر محمد عثمان عشال الذي 
طالته أيدي الغدر والإرهاب وهو يؤدي واجبه في الدفاع عن أمن واستقرار 
ووحدة اليمن خلال مواجهة عناصر الإرهاب من تنظيم القاعدة يوم أمس 

الأول في محافظة أبين.
وأشار نائب رئيس الجمهورية في برقيته إلى أن الشهيد كان من 
الشخصيات الوطنية المعروفة والمرموقة وهب حياته الطاهرة فداء من 
أجل الغايات الوطنية النبيلة وهو بذلك سطر أروع التضحيات من أجل أن 
يحيى الوطن عظيما وقويا وخاليا من شراذم الإرهاب. مؤكداً أن الدولة 
سوف تتكفل برعاية أولاد وأسرة الشهيد ليعيشوا حياتهم الكريمة بكل 

صورها.
مبتهلا إلى الله العلي القدير أن يتغمد الشهيد البطل بواسع رحمته 
ويلهمنا جميعا الصبر والسلوان وأن يرفقه بالشهداء والصديقين ولا راد 

لقضاء الله وقدره.
 »وإنا لله وإنا إليه راجعون«.

.. ويعزي في وفاة العميد الركن محمد شيخ الميسري 
كما بعث الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية برقية عزاء 
ومواساة للشيخ محمد الميسري وذلك في وفاة نجله العميد الركن محمد 
شيخ محمد الميسري وكذلك إلى ابن الفقيد معين محمد الميسري وجميع 

إخوانه وآل الميسري جميعاً في مديرية مودية محافظة أبين.
وعبر نائب الرئيس عن بالغ الأسى والأسف لهذا المصاب الجلل، مشيراً 
إلى أن الفقيد كان من القيادات العسكرية الناجحة وقد شغل الكثير من 
المواقع القيادية العسكرية كان آخرها مستشاراً لمدير الكلية الحربية، 
كما كان الفقيد من المتفانين في أداء واجباتهم على مختلف المستويات.. 
مبتهلًا إلى الله العلي القدير أن يتغمد الفقيد بواسع رحمته ويلهم أهله 

وذويه الصبر والسلوان »إنا لله وإنا إليه راجعون«.

نائب الرئيس يعزي في 
استشهاد أبو بكر عشال

مناقشة مستوى أداء الأجهزة 
الأمـنيـة في محافظة ريــمــة

أمسية رمضانية للإعلاميين في حضرموت 

ضبط  ثلاثة متهمين بقتل امرأة في ريمة

رئيس مجلس النواب يتلقى برقيتي 
تهنئة بمناسبة شهر رمضان 

لقاء صحي بعدن يقر عقد ورشة خاصة 
بالإصابات والحروق والإسعافات الأولية 

ورشة عمل تؤكد أهمية تطابق 
مواصفات الجودة للمواد الغذائية 
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المجلس يكشف..
بأحد، ولم يشاورهم حوله أحد، وأن 
المؤامرة طبخت في ليل للسطو على 
بقية  على  الوصاية  وف��رض  السلطة 
القوى اليمنية ، لم يستمر طويلًا فقد 
اجتاحه “تسونامي الانسحابات” ليعلن 
وفاته حال ولادته.. وبصورة أكدت ان 
المشترك مازال يحتاج إلى سنوات للحوار 
فيما بين مكوناته والقوى الحليفة معه 
وحل الأزمة العميقة والمستفحلة التي 

يعاني منها .
ومع سقوط آخر فزاعات أحزاب اللقاء 
تصريحات  من  صاحبه  وما  المشترك 
تصعيدية وتهديد ووعيد ) إما والا( , لم 
يتبق أمام كل القوى سواء داخل احزاب 
طريق  الا  خارجه  او  المشترك  اللقاء 
واحد وهو الحوار الوطني الشامل الذي 
لايستثني احدا وإخراج اليمن من هذه 
الأزمة السياسية , وكل هذا ممكن فقط 
عندما تقدم مصلحة الوطن والمواطنين 
الضيقة  المصالح  من  دونها  ما  على 
وخصوصا للقوى الفاسدة التي تحاول 

تقديم نفسها كقوى معارضة .

ريمة تتبرأ..
هو جريمة مرفوضة ومدانة من كافة 
أبناء المحافظة الشرفاء الذين لن يترددوا 

في مواجهة المجرمين ومطاردتهم.
وكان مصدر عسكري بوزارة الدفاع 
قد ص��رح  ب��أن عصابة مسلحة قامت 
بالتقطع لقافلة عسكرية مكونة من عدد 
من الآليات والمعدات العسكرية وهي في 
طريقها من محافظة الحديدة عبر خط 

“باجل- مدينة الشرق” إلى صنعاء.
وقال المصدر لوكالة الأنباء اليمنية 
العصابة  لتلك  التصدي  تم  أنه  “سبأ” 
التي يقودها المدعو حفظ الله صوفان 
بتعليمات من علي محسن صالح الأحمر 
قائد الفرقة الأولى مدرع الذي تحول من 
قائد عسكري مسؤول عن حماية النظام 
والقانون إلى قاطع طريق ومسؤول عن 

العصابات الإجرامية المسلحة.

وبحسب المصدر العسكري فإن تلك 
العصابات ومن يوجهها قد ارتكبت العديد 
من جرائم القتل واختطاف المواطنين 
وال��ج��ن��ود الأب���ري���اء والاع���ت���داء على 
ومحاولات  والخاصة  العامة  الممتلكات 
الاعتداء على معسكرات ومواقع القوات 
المسلحة والأمن وقتل الجنود والصف 
والضباط، وشاركت في دعم وتشجيع 
نشاط الإرهابيين من تنظيم القاعدة 
في محافظة أبين ومنطقتي أرحب ونهم 

وغيرها من المناطق.
وأكد المصدر أن مرتكبي تلك الأعمال 
سينالون الجزاء الرادع خاصة أنهم قد 
تمادوا في أعمال التقطع في الطرقات 
النفطية  والمشتقات  الكهرباء  وقطع 
وغيرها من الجرائم التي زادت من معاناة 
الاحتياجات  المواطنين وحرمانهم من 

الضرورية للحياة.
إلى ذلك أك��دت مصادر محلية في 
محافظة ريمة ومدينة الشرق ومنطقتي 
ربوع بني الخولي وجعيرة أن المواجهة 
التي جرت صباح أمس الأول السبت بين 
العصابات المسلحة وجنود من الحرس 
عتاد  قافلة  يرافقون  كانوا  الجمهوري 
عسكري جرت في منطقة جعيرة حيث 
نصبت عصابات المدعو صوفان نقطة 
للنهب وقطعت الطريق بالأحجار وباشرت 
القافلة بوابل من الرصاص بهدف قتل 
وإصابة وإخافة الجنود والضباط الذين 
عربات  نهب  ثم  ومن  القافلة  يحمون 
النقل ومحتوياتها من الآليات والمعدات 

العسكرية.
وأوضحت المصادر أن أفراد وضباط 
الجريمة  الحرس تصدوا ببسالة لتلك 
التي خلفت إصابة اثنين من أفراد الحرس 
الجمهوري أحدهما حالته حرجة بحسب 
المصادر التي أشارت إلى وجود مصابين 
وقتلى من أفراد العصابة المسلحة لم 
تحدد عددهم لكنها أكدت ضبط خمسة 
منهم، كما أكدت سيطرة رجال الحرس 
على طقم عسكري وإح��راق آخر كانا 
بحوزة العصابة استحوذت عليهما في 
العصابة  نفذتها  سابقة  تقطع  عملية 

ضد جنود من معسكر خالد قبل أكثر 
من شهرين.

حفظ  عصابة  إن  المصادر  وقالت 
الله صوفان بدأت في ممارسة نشاطها 
للسيارات  التقطع  وأعمال  الإرهابي 
الحكومية والعسكرية وقاطرات النفط 
بدء  مع  بالتزامن  الغذائية  وال��م��واد 
عصابات  تنفذها  التي  التقطع  أعمال 
أخرى في نهم وأرحب والحيمة ومأرب 
المناطق  م��ن  وغيرها  وتعز  وأب��ي��ن 
ضمن مخطط إجرامي يقوده ويشرف 
عليه اللواء المنشق علي محسن صالح 
الذي تحالف مع أولاد الأحمر والزنداني 
وتنظيم القاعدة لتفجير الأوضاع وقطع 
الطرقات وحصار صنعاء والمدن اليمنية 
لمنع وصول المشتقات النفطية والمواد 
كجزء  الكهرباء  وخدمة  الاستهلاكية 
كانت  ال��ذي  الانقلابي  المشروع  من 
اغتيال رئيس  إحدى مفرداته محاولة 
في  الدولة  قيادات  وكبار  الجمهورية 
جريمة جامع النهدين مطلع يونيو بعد 
تفجير الحرب في أبين والحصبة ونهم 

وأرحب.
وأوضحت المصادر أن المدعو حفظ 
الإخوانية  القيادات  أح��د  صوفان  الله 
الفرقة  ف��ي  ضابط  وه��و  المتطرفة 
الأولى مدرع، وتولى الإدارة والإشراف 
على تنشئة وتدريب الجماعات والعناصر 
الإخوانية المتطرفة في معهد الحميني 
بمنطقة بني الواحدي في ريمة وظل 
رافدا يمد الجماعات الإرهابية بالعناصر 
مديريات  في  استقطابها  يتم  التي 

ريمة.
الله  حفظ  ف��إن  المصادر  وبحسب 
صوفان تحول الى العمل السري متنقلا 
بين ريمة والحديدة وصنعاء منذ أواخر 
عام 97م حيث أصبح منذ ذلك التاريخ 
مطاردا بجريمة قتل مواطن وجرح آخر 
في عملية إجرامية كان هدفها اغتيال 
مجود  السابق  ال��ن��واب  مجلس  عضو 

الصعدي..
 وعلى الصعيد ذاته أشارت مصادر 
محلية مطلعة في مدينة الحديدة إلى أن 

حفظ الله صوفان وعصابته على اتصال 
دائم بمجاميع متطرفة أخرى في مدينة 
الحديدة تتلقى التدريب على الأعمال 
الإجرامية والمواجهات البرية والبحرية 
ويتولى الإشراف على تدريبها كل من 
“أب��و الفضل الكحلي ومفضل الأب��ارة 
وبإشراف  الفرقة”  من  آخرين  وضباط 
علي  المنشق  اللواء  وتمويل  ومتابعة 

محسن الأحمر.

قال إن..
 ستشهد دفع الشباب إلى مؤسسات 
الدولة، قائلًا بأن الشباب السورين لديهم 
شيء  وه��ذا  بالتهميش،  كبير  شعور 
خطير جداً، وقال إن سوريا لابد أن تفكر 

بطريقة مختلفة.
وعند سؤاله عن سبب طرح قانون 
تجنيس الأك���راد ف��ي ب��داي��ة الأزم��ة، 
قال إن تجنيس الأكراد طرح أول مرة 
في 2002، وكنا سننتهي من منحهم 
الجنسية في 2004، ولكن كانت هناك 
محاولات لاستغلال هذا القرار، لذا تم 

تأجيله إلى 2011.

مدير مكتب..
 الاستراتيجي المتميز بهدف تهديد 
علي  وقال  الدولية.   البحرية  الملاحة 
محمد الآنسي في حوار مع »الميثاق« 
تنشره في عددها الصادر اليوم الاثنين: 
رصد  من  تمكنت  الامنية  الأجهزة  إن 
العديد من عناصر القاعدة والتأكد من 
تواجدها في ساحات الاعتصام الا أن 
عدم تعاون قيادة الفرقة الاولى مدرع 
لساحات  المنظمة  الحزبية  والقيادات 
أعاق  الامنية  الاجهزة  مع  الاعتصام 
ضبط تلك العناصر، وحمل قيادة الفرقة 
واللجان الأمنية التابعة لأحزاب المشترك 
المنظمة للاعتصامات مسؤولية اخفاء 
وإيواء تلك العناصر في ساحة الاعتصام 
المنطقة  وال��ت��ي ص��ارت تسكن ف��ي 
المحيطة بالفرقة تجنباً لعمليات المتابعة 

والقبض عليهم.
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مراد   – الرعيني  �صيف  عبده   / �صنعاء   ❊
الفقيه: 

وص��ف ع��دد من مشايخ اليمن من 
مؤتمر  اليمنية  المحافظات  مختلف 
الثلاثاء  انعقد  ال��ذي  اليمنية  القبائل 
التاريخي  بالمؤتمر  بصنعاء  الماضي 
وال��وط��ن��ي ك��ون��ه انعقد ف��ي ظ��روف 
كافة  اليمن وضم  تعيشها  استثنائية 

قبائل اليمن.
المشايخ  ان  احاديثهم  في  وقالوا 
المشاركين في المؤتمر وجهوا رسالة 
للداخل والخارج ليقولوا فيها نحن هنا 
ونحن  اليمن  شعب  ونحن  موجودون 
الأغلبية ونحن في نفس الوقت لاننكر 
حق هؤلاء الإخوة وهم القلة وندعوهم 
إلى الحوار في ظل امتلاكنا الأغلبية 
فالى  والات��ف��اق  للتفاهم  وندعوهم 

حصيلة احاديثهم : 
 : الشيخ حسين ح��ازب  ق��ال  بداية 
الحقيقة ان الرسالة التي يحملها المؤتمر 
أن  هي  اليمنية  للقبائل  الأول  العام 
والعقل  المنطق  تجاوزوا  أناساً  هناك 
في  إخواننا  أن  حيث  تصرفاتهم  في 
الطرف الأخر ورغم انهم يمثلون القلة 
يقولوا أنهم أوصياء على الشعب وإنهم 
يمثلون كل فئات الشعب والعجيب ان 
بعض الآخرين يصدقونهم سواء على 
المستوى الإقليمي أو الدولي في ظل 
إعلام غير محايد وهذا كلام فيه كثير 
من الظلم وكثير من الاستهزاء بحقوق 
الآخرين وأضاف : القبائل اليمنية من 
خلال هذا المؤتمر توجه رسالة للداخل 
والخارج ليقولوا فيها نحن هنا موجودون 
ونحن شعب اليمن ونحن الأغلبية ونحن 
في نفس الوقت لاننكر حق هؤلاء الإخوة 
وندعوهم إلى الحوار في ظل امتلاكنا 
الأغلبية وندعوهم للتفاهم والاتفاق وما 
عدا ذلك فهم يبحثون الإضرار باليمن . 
القول:  إل��ى  ح��ازب  الشيخ  ومضى 
لقبائل  الاول  العام  المؤتمر  أن  كما 
ان  مفادها  رسالة  اليوم  يمثل  اليمن 
غالبية الشعب اليمني يقفون إلى جانب 
الشرعية الدستورية ولن يسمحوا بأي 
حال من الأح��وال بالمساس بالثوابت 
الوطنية وانهم سوف يتصدون لكل من 
يعتدي على الممتلكات العامة والخاصة 
وإنهم سيقفون صفا واحدا ضد من لا 
يقبل الحوار أو لا يقبل التداول السلمي 
في  إخواننا  ان   : نقول  نحن  للسلطة 
المعارضة ومن معهم من المشايخ رقم 
بالكل  الكل  ليسوا  لكنهم  به  نعترف 
وبالتالي أراد المجتمعون اليوم في هذا 
المؤتمر أن يوجهوا هذه الرسالة ونرجو 
أن يستوعبها الإخوة في اللقاء المشترك 
الإقليم والأص��دق��اء في  وإخواننا في 
العالم بان اليمنيين لا يمكن أن يفرض 
عليهم رأي أقلية من داخلهم ولايمكن 
أن يقبل الشعب اليمني أن تدعم الأقلية 
على حساب الأغلبية وأنا أتساءل أليس 
المنادون  هم  والأمريكان  الأوربيون 
بالديمقراطية وبحقوق الإنسان أين إذن 
يريدون أن يذهبوا بحقوق الأغلبية في 

الشعب اليمني ؟! 
وأشار حازب إلى أن القبائل اليمنية 
لها   الممثلين  المجتمعين  والمشائخ 
عندما نبحث عنهم اسماً اسماً ومنطقة 
منطقة ومحافظة محافظة نجد انهم 
الم   %  75 م��ن  اكثر  نسبة  يشكلون 
اقل اكثر من ذلك من إجمالي الشعب 
اليمني لانهم يمثلون السواد الأعظم 

من ابناء الشعب وهم في نفس الوقت 
بمعنى  الآخرين  حقوق  منكرين  غير 
أرق��ام  أننا أصفار وه��م  ال��ذي يقول 
والذين يقولون ان هؤلاء منتفعون وان 
هؤلاء بقايا عليهم أن يعيدون النظر 
ولسنا  بقايا  لسنا  ونحن  كلامهم  في 
اليمني  الشعب  غالبية  نحن  أصفاراً 
الشيخ  وأك��د  المختلفة.  فئاته  بكل 
حازب : وأيضا نقول بان القبيلة ليست 
ضد الديمقراطية وليست ضد التداول 
السلمي للسلطة ولما تلاحظ الشعارات 
المكتوبة في هذا المؤتمر التي تدعو 
الى الممارسة الديمقراطية والسلمية 
فانه يجب ان تخجل الأحزاب السياسية 
اليوم لقد اخجلت هذه الشعارات الأحزاب 
لأنها تنادي بالديمقراطية في الوقت 
التي باتت اليوم بعض الاحزاب تنادي 
بالقتل والتخريب ومحاولة الوصول إلى 
القوة وهذا غير مقبول  عبر  السلطة 
والديمقراطية هي الاعتراف بالأخر وهو 
جوهر ماهو موجود في النظام القبلي 
والأعراف السائدة للقبيلة والقبلية هي 
هو  القبلي  والنظام  الدولة  من  جزء 

مساند للدولة وليس ضد الدولة.
واختتم الشيخ حسين حازب حديثه 
قائلا:لا يمكن بل ومن المستحيل ان 
ودوما  للدولة  البديل  القبيلة  تصبح 
القبيلة اليمنية خاصة هي السند الأول 
للدولة اليمنية لان القبيلي بالأخير هو 
مواطن فحسب عليه واجبات وله حقوق 

من جانبه قال الشيخ عبد الواحد ه
الرضمة  منطقة  شيخ  الدعام  زاب 
لاشك ان انعقاد المؤتمر جاء في وقته 
المناسب لان هناك مجموعة صرحوا 
بأنهم أوصياء على كل الشعب اليمني 
ردا  يأتي  المؤتمر  وهذا  وزورا  افتراء 
على مثل هذه الادعاءات الباطلة اليوم. 
وأضاف الشيخ الدعام : ان هؤلاء هم 
القلة هم من جماعة الإخوان المسلمين 
والقتل  التخريب  اليوم ثقافة  يتبنون 
والانقلاب على الديمقراطية والشرعية 
المسلم  ان  اعتقد  وأن��ا  الدستورية 
الطريق ولا يخرب  الحقيقي لا يقطع 

ديار المسلمين من أبناء شعبه. 
اليوم  ال��ى ان من يقومون  وأش��ار 
بمهاجمة المعسكرات وقتل الأبرياء دون 
وجه حق لا يمكن ان يدعوا الانتماء الى 
القبيلة اليمنية لان كل هذه التصرفات 
هي غير مقبولة ومرفوضة من كل ابناء 
الشعب اليمني بكل فئاته وفي مقدمتهم 
يجب  بأنه  مؤكدا   .. اليمنية  القبيلة 
اليوم على كافة أبناء الشعب اليمني 
الاصطفاف حول القيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية للتصدي لكل هذه 
والدفاع عن وحدة  التخريبية  الأفعال 

وامن واستقرار اليمن.
أما الشيخ محمد بن سالم الحويك 
احد مشايخ محافظة مأرب فقال : إن 
حضورنا اليوم في هذا المؤتمر العام 
بغرض  هو  اليمن  قبائل  لكل  الأول 
إرسال رسالة للداخل والخارج مفادها 
جانب  الى  نقف  اليمنية  القبائل  إننا 
الشرعية الدستورية ونتمسك بمشروعنا 
التداول  ومع  الديمقراطي  الحضاري 
السلمي للسلطة ونرفض كل دعوات 

الانقلاب على الشرعية الدستورية
وأضاف الشيخ الحويك : كما إننا ومن 
خ��لال مؤتمرنا ه��ذا نكشف ادع��اءات 

المشترك أن القبائل اليمنية تقف إلى 
جانبه وتدعمه في مشروعة ألتدميري 
لليمن أرضا وإنسانا وإننا نؤكد اليوم 
اليمنية  القبيلة  ان  والداني  للقاصي 
الدولة  ضد  وليست  للدولة  سند  هي 
مشيرا الى ان ما يحصل في محافظة 
مأرب من تخريب وتقطعات يقوم بها 
والقانون  النظام  عناصر خارجة على 
بدعم من اللقاء المشترك ولا يمثلون 
أهل مأرب لا من قريب ولا من بعيد وان 
مقابل  أجرا  تتقاضى  العصابات  هذه 
أعمالها التخريبية الخارجة على النظام 

والقانون. 
من ناحيته الشيخ صادق يحيى بن 
سبعة من أبناء منطقة أرحب قال: هذا 
المؤتمر يعيد اللحمة الى أبناء اليمن 
هذا  في  للمشاركة  حضرنا  وال��ي��وم 
المؤتمر لمساندة الشرعية الدستورية 
ولنحمي بلادنا وطرقنا من أي دخلاء 
وانأ أدعو إخواني في كل منطقة من 
مناطق اليمن بان يكونوا عونا للدولة 
النظام والقانون على الجميع  لفرض 
وانتقد الشيخ صادق بشده تلك الفتاوى 
الإجرامية التي أحلت دماء أبناء معسكرات 
دين  علماء  قبل  من  والصادرة  ارحب 
في المعارضة معتبرا ان هذه الفتاوى 
كاذبة وتأتي من قبل دخلاء على ديننا 
الإسلامي الحنيف حسب تعبيره مشيرا 
إلى أنه ينبغي اليوم على كافة قبائل 
اليمن دون استثناء الوقوف صفا واحدا 
ضد المؤامرات الانقلابية على الشرعية 
اليمنية  الوحدة  وحماية  الدستورية 
والثورة والنظام الجمهوري والحفاظ على 

الأمن والاستقرار والسكينة العامة .
من جهته ق��ال الشيخ ط��ارق علي 
عبد المغني شيخ مدينة يريم : ان هذا 
المؤتمر قد عكس حرص مشايخ اليمن 
قاطبة على وحدة وامن واستقرار الوطن 
كما حرص على الحفاظ على مشروعنا 
الديمقراطي الحضاري  والتداول السلمي 
المكتسبات  على  والحفاظ  للسلطة 

الوطنية والديمقراطية.
هذه  المغني:  عبد  الشيخ  وأض��اف 
خطوة عظيمة قامت بها القبائل اليمنية 
وان مشايخ اليمن يملكون القدرة اليوم 
على وضع حد لأولئك الحاقدين المرضى 
وأمنه  الثورية  ومكاسبه  الوطن  على 
ووحدته وسيخرجون اليمن من أزمته 

الراهنة إلى بر الأمان .
واكد الشيخ عبد المغني ان الرؤية 
أصبحت واضحة لدى القاصي والداني 
هذه  افتعال  وراء  اليوم  يقف  من  ان 
الأزمة للشعب اليمني هم أولاد الأحمر 
وعصاباتهم والمنشق العسكري اللواء 
علي محسن الأحمر وان هؤلاء ما جورون 
ينفذون مؤامرة ضد اليمن ووحدته وأمنه 

واستقراره.  
الطائفي من  أما الشيخ نايف علي 
منطقة عيال سريح محافظة عمران 
فقال: حقيقة أنا شخصياً آمل خيراً في 
نتائج هذا المؤتمر وهو مؤتمر يأتي 
نقيضاً لذلك المؤتمر المشبوه الذي أطلق 
عليه تحالف القبائل اليمنية زوراً والذي 
كان يرأسه الذي لايملك من المشيخة إلا 
أسمه صادق الأحمر الشخص الذي فعلًا 
هو وعصاباته الإجرامية يقومون بنهب 
وتخريب  الطرقات  وقطع  المواطنين 
ولكن من  والخاصة  العامة  المنشئآت 
خلال هذا المؤتمر إن شاء الله نتمنى 

ان تكون القبيلة سنداً للدولة في حماية 
المنشآت وتامين الطرقات ونشر الأمن 
والاستقرار وفرض هيبة القانون على 

الجميع.
وأضاف : وستبقى القبيلة سنداً للدولة 
في تنفيذ النظام والقانون على الصغير 
والكبير كائناً من كان والضرب بيد من 
حديد على أولئك المجرمين والمخربين 
الذين جروا الوطن إلى الازمة الراهنة 
. مشيراً الى أن المؤتمر العام للقبائل 
يأتي تأكيداً على تمسك الشعب اليمني 
بالقائد  ممثلة  الدستورية  بالشرعية 
الرمز فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية الذي أنتخب 
انتخابا حرا ومباشرا وأننا سائرون على 
هذا الطريق سنضحي بدمائنا وأرواحنا 
ف��ي سبيل ال��وط��ن ووح��دت��ه وأمنه 

واستقراره .
القبيلة ترفض كل هذه  أن  وق��ال 
بها  يقوم  التي  والممارسات  الأفعال 
المشترك وضرب أبراج الكهرباء وتابع : 
ونحن سوف نقف ضد كل هذه التصرفات 

الحمقاء .
حسين  أحمد  اللطيف  عبد  الشيخ 
الأشعر من محافظة الضالع قال : إن 
الدلالات الموضوعية لهذا المؤتمر هي 
تجسيد الوحدة الوطنية ووحدة القبيلة 
اليمنية باعتبار كل القبائل اليمنية ذات 
منبع واح��د وأص��ل واح��د و إن تعددت 
الأسماء والمناطق ولكن القبائل اليمنية 

هي واحدة في الدم والعرف والنسب .
والقبائل   : الأشعر  الشيخ  وأض��اف 
اليمنية اليوم تتداعى في ظل أوضاع 
اليمن لكي تقوم  غير عادية تعيشها 
الوطن  حماية  في  الطبيعي  بدورها 
والدفاع عن الشرعية الدستورية وعن 

مكاسب الثورة والوحدة اليمنية .
مشيراً إلى أن المؤتمر العام الأول 
للقبائل سيضع حدا لتلك الممارسات 
الخاطئة ويعول عليه أيضاً إخراج الوطن 
الى بر الامان من أزمته الراهنة لكونه 
مؤتمراً يعقد لأول مرة في تاريخ اليمن 
الحضور  من  المستوى  بهذا  الموحد 
لكافة مشايخ اليمن وهو حضور نوعي 
اليمن من مختلف محافظات  لمشايخ 
يعول  وبالتالي  اليمنية  الجمهورية 
عليه الكثير في أن تقوم القبائل بدرء 
الفتنة قبل استشرائها وحماية الوطن 
من دعاة الفتنة ومن يدعون كذباً أنهم 
يمثلون قبائل اليمن، هذا المؤتمر اليوم 
يدحض هذه الدعوة على أن هناك من 
يمثل قبائل اليمن اليوم وإنما يمثلها أي 
القبائل اليمنية هذا المؤتمر الذي شارك 

فيه السواد الأعظم من مشايخ اليمن
واختتم الشيخ الأشعر حديثه قائلًا: 
بدون شك فإن هذا المؤتمر اليوم قد 
معانيها  بكل  اليمنية  الوحدة  جسد 
من  فيه  المشاركين  لأن  الحقيقية 
المشايخ هم من المهرة الى صعدة ومن 
مأرب الى الحديدة ومن ذمار الى الضالع 
ومن البيضاء ومن تعز ومن إب والجميع 
حضروا وكلهم عازمون على القضاء على 
الفتنة بكل الوسائل الممكنة ولو أدى 

الأمر إلى التضحية بالغالي والنفيس .
كما تحدث الشيخ علي أحمد ناصر 
رويس من محافظة الضالع قائلًا : نأمل 
من المؤتمر أن يخرج بنتائج جيدة من 
الفتنة  هذه  من  الوطن  إنقاذ  شأنها 

ويحمي الوطن من كل مكروه .

وأضاف : وأنا أوجه النصح إلى كافة 
أخواني المشايخ في عموم محافظات 
والشخصيات  والأع��ي��ان  الجمهورية 
واح��داً  صفاً  يكونوا  ب��أن  الاجتماعية 
والديمقراطية  ال��وح��دة  ج��ان��ب  إل��ى 
والشرعية الدستورية وحماية الوطن 

من العابثين.
أما الشيخ محمد ناجي العماري من 
 : فقال  العاصمة  أمانة  الحارث  بني 
المؤتمر هذا يجسد مدى حرص القبيلة 
الوطن  حماية  في  ودوره���ا  اليمنية 
وحماية  وال��وح��دة  ال��ث��ورة  ومكاسب 
المنجزات الوطنية العظيمة التي تحققت 
في عهد مسيرة الخير والعطاء بقيادة 
ربان سفينة شعبنا الماهر فخامة الأخ 
رئيس  صالح  عبدالله  علي  الرئيس 
الجمهورية والتي أهمها منجز الوحدة 

اليمنية في ال�22من مايو 1990م .
ما  إن كل  العماري  الشيخ  وأض��اف 
يتحمل  اليمن  في  فتنة  من  يحصل 
المشترك..  اللقاء  أح��زاب  مسئوليتها 
هذه  كل  من  بريئة  اليمنية  والقبيلة 
الأفعال الإجرامية الخارجة عن النظام 

والقانون .
وأشار الى »أننا كقبائل يمنية نرفض 
كل هذه الافعال الإجرامية التي تقوم 
بها عناصر تخريبية وتمارس من خلالها 
العقاب الجماعي على الشعب اليمني 
والهجوم  والطرقات  الكهرباء  كقطع 
خلال  وم��ن  ونحن  المعسكرات  على 
هذا المؤتمر نناشد الجميع أن يتحمل 
مسئوليته الوطنية في حماية الممتلكات 
العامة والخاصة والقبيلة ترفض كل 

هذه الممارسات الخاطئة .
الشيخ حسين بن حسين القعمة شيخ 
مشايخ بني ضبيان خولان قال : ندعو 
عقلاء المشترك والإصلاح أن يعودون 
إلى جادة صوابهم وأن يقبلوا بالحوار 
من  اليمن  لاخ��راج  حضارية  كوسيلة 

أزمته الراهنة .
أننا جميعاً  القعمة:  الشيخ  وأض��اف 
في الأخير سنصل إلى الحوار كسبيل 
أوحد فلماذا لا نتحاور قبل أن تسفك 
الدماء وما هذا الصلف الذي تتمترس 
خلفه أحزاب اللقاء المشترك ونرجو أن 
رفعت  التي  اليمنية  بالقبائل  يقتدوا 
اليوم شعارات تدعو إلى الحوار كوسيلة 
حضارية وديمقراطية وسلمية لحل كل 
مشاكلنا مشيراً إلى أن على كافة القبائل 
اليمنية اليوم واجب الاصطفاف الوطني 
والتوحد في هذه المرحلة الخطيرة التي 
تعيشها اليمن والتصدي لكافة المؤامرات 
التي تحاك ضد الوطن ووحدته وأمنه 

واستقراره .
اليوم  اتضحت  قد  أن��ه  ال��ى  ولفت 
لكافة أبناء الشعب اليمني تلك الأهداف 
الخبيثة التي يعمل اعداء اليمن على 
تنفيذها للنيل من وحدة وامن واستقرار 

الوطن. 
القول:  ال��ى  قعمة  الشيخ  ومضى 
الطوق  عن  اليمني  شعبنا  شب  وق��د 
وأصبح واعياً بكل مايدور من حوله من 
مخططات تآمرية تستهدف وسكينته 
ال��ع��ام��ة وت��س��ت��ه��دف وح��دت��ه وأم��ن��ه 

واستقراره ووحدته المباركة والخالدة
واننا نعلن كقبائل يمنية وقوفنا الى 
جانب الشرعية الدستورية ممثلة برمز 
الوطن فخامة الاخ/علي عبدالله صالح 

رئيس الجمهورية. 

مشايخ اليمن: مؤتمر القبائل حمل رسالة للداخل والخارج 
مفادها أن الشعب اليمني يقف إلى جانب الشرعية الدستورية

جسد الوحدة اليمنية بمعانيها العميقة وأكد واحدية القبيلة اليمنية


